

## Propuesta PLAZANDREOK proposamena

- **MOVILIDAD**

- Movilidad vertical: Particularmente en Altza e Intxaurreondo, es urgente la necesidad de continuar dotando de ascensores, escaleras o rampas mecánicas a la población.
- Altza: Unión vertical de Herrera con Altza; Herrera con la zona de Harrizar; Harri Berri; Herrera con Intxaurreondo, así como todo el barrio de Oleta con la zona de Harrizar-Harri Berri; pasadizo Escalerillas-Trintxerpe; subida de Larratxo a Garbera; negociar con Renfe ascensor o rampa mecánica en estación Renfe en Herrera.
- Transporte público:
  - a. Es necesario un transporte rápido intra barrios, particularmente en Altza e Intxaurreondo, e interbarrios (Herrera-Anbulatorio de Bidebieta, por ejemplo), coordinándolo con los horarios del Topo y de Renfe (desde Herrera y Topo-Ambulatorio hacia Larratxo, por ejemplo) y cubriendo necesidades de lugares alejados de paradas (como puede ser Darieta, y la Residencia de Mayores de Berra (línea 38), o los caseríos y huertas de Lau Haizeta). Esto solo sería viable con pequeños buses.
  - b. Mejorar sensiblemente la comunicación con la zona de Pasajes-Errentería-Oiartzun, a través acuerdos con otras compañías de buses (mayor frecuencia del E6 por Altza) y mejor coordinación de los horarios del Topo (Errentería-Herrera-Altza).
  - c. Estudiar la conexión del Topo Altza-Oarsoaldea.
- Red de bidegorris y bicicletas municipales
  - a. Extender la red de bidegorris por las zonas altas y comunicarlas con las bajas (tener en cuenta los ascensores y rampas mecánicas antes citados).
  - b. Dotación de parque de bicicletas y aparcamientos municipales en todo el distrito, que puede hacerse antes de emprender la extensión de la red de bidegorris.

- **MOVILIDAD MEDIO AMBIENTE/ZONAS VERDES/RECREEO**

- Dotar de amplias zonas verdes de paseo y/o recreo, sin pendientes, en los distintos barrios y darles mantenimiento adecuado.
- Altza
  - Eguzkitza zona de recreo (Santa Bárbara/Harri Berri).

- Resideñar caminos de la parte baja del parque de Larratxo eliminando al máximo las pendientes. Darle mantenimiento adecuado.
  - Estudiar la posible ubicación de nuevas zonas verdes con dichas características.
  
- **ECONOMÍA/COMERCIO/TURISMO**
  - Incluir en todos los mapas de la ciudad y también en el mapa turístico el barrio de Altza.
  - Realizar inventario de lugares con atractivos diversos:
    - Caseríos y senderos verdes/rurales que comunican con Pasaia, Errentería y Astigarraga.
    - Camino de Santiago por Lau Haizeta.
    - Herrera hacia Trintxerpe-Bahía de Pasaia..
  - Rótulos artísticos con los nombres de cada uno de los caseríos.
  - Promoción municipal de mercadillos de trueque y segunda mano, de artículos rebajados de las tiendas del barrio, de productos ecológicos....
  - Establecer polos de empresas, estilo de Zuazu o Miramón
  - Habilitar locales municipales para acoger oficinas técnicas, bufetes, empresas de jóvenes...
  
- **SERVICIOS/ EQUIPAMIENTOS SOCIALES**
  - Centros de día municipales en los distintos barrios, cerca de los centros urbanos, no en las afueras, teniendo en cuenta donde se encuentra el mayor número de población envejecida.
  - Datos sobre la situación económica, edad, sexo, procedencia y salud de la población
  - Datos sobre ayudas sociales y quiénes las reciben.
  - Datos sobre la población migrante y programas de diversidad cultural
  - Descentralizar oficinas de servicios públicos situados en el centro hacia el Distrito Este.
  - Situación de haurtxokos y guarderías???
  - Cubrir algunos parques infantiles??
  
- **IGUALDAD**
  - Tal como se ha señalado anteriormente, tener en cuenta en todo estudio, diagnóstico y plan de acción, las necesidades y situaciones de desigualdad de las mujeres (desagregados por sexo en indicadores, situaciones, etc., análisis cuantitativos y cualitativos con perspectiva de género, ...).

- Revisar y adaptar el Plan de Igualdad de mujeres y hombres de Donostia a los barrios del Distrito Este.
  - Programar actividades y servicios del Departamento de Igualdad y de la Casa de las Mujeres de Donostia en los barrios del Distrito Este, en coordinación con las asociaciones de mujeres y feministas.
- **EUSKERA**
    - Revisar y adaptar el Plan de Euskera a los barrios del Distrito Este.
- **DEPORTE/JUVENTUD**
    - Canchas deportivas en los distintos barrios
    - Gazteleku en algún barrio más de Altza. Hay uno programado en las viviendas nuevas de Nerecan.
- **CULTURA/PATRIMONIO CULTURAL**
    - Centro Cultural en Herrera, en alguno de los locales fabriles en desuso (biblioteca, gran salón de actos polivalente, sala de exposiciones, talleres, etc..).
    - Se abaratarían costes de construcción y además se pondría en valor el rico patrimonio arquitectónico industrial de Altza. Puede ser la fábrica Oxigraf frente al apeadero de Renfe, por su ubicación, amplitud y belleza arquitectónica. Otras ubicaciones posibles son las distintas fábricas en la zona de Txingurri, aunque están peor comunicadas.
    - En Donostialdea hay una carencia estructural de locales para programar conciertos musicales y eventos de artes escénicas de gran formato (500 y 2000 localidades de pie). Es el formato de concierto más demandado en la actualidad y muchas entidades promotoras optan por otras localidades para programar sus conciertos y espectáculos ante la falta de espacios en la ciudad. Sería una oportunidad inigualable para Altza (estudiar como referencia la sala La Zentral de Iruñea que se abrió hace 2-3 años utilizando parte del mercado de abastos del casco viejo con 1000 localidades). Dotando a Altza de un centro de estas características se contribuiría a revitalizar la zona teniendo en cuenta todas las sinergias que se crearían a su alrededor y se pondría en el mapa de la oferta cultural de Gipuzkoa en un lugar estupendamente comunicado, tanto peatonalmente, por bicicleta, ferrocarril como por carretera.
    - Centro cultural en Bidebieta que podría contar con los servicios que se decidan después de un estudio de las necesidades del barrio, contando con la participación de la ciudadanía.

- Programación de conciertos musicales al aire libre de la Escuela de Música y de la Banda Municipal.
- La zona cubierta del Parque de Harria fue solicitada en el proceso de presupuesto participativo de la legislatura anterior, con el objetivo de celebrar eventos culturales, musicales, mercados, etc. Sin embargo, se ha ocupado con juegos infantiles que impiden realizar ese tipo de actividades.

- VIVIENDA??



## SOBRE LA ORGANIZACIÓN DE LAS COMISIONES DE TRABAJO:

Estos son los temas propuestos para las comisiones de trabajo:

- 1.-PROYECTO DEL LOCAL O SEDE DISTRITO
- 2.-URBANISMO PROYECTO Y OBRAS, VIVIENDA
- 3.-ESPACIO PUBLICO, VÍAS PUBLICAS PARQUES JARDINES, MOVILIDAD
- 4.-CULTURA DEPORTES JUVENTUD
- 5.-PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS,
- 6.- IGUALDAD (como soporte al resto de grupos)
- 7.- DIAGNOSTICO DEL DISTRITO

Según el Reglamento Orgánico de los Distritos éstas comisiones están destinadas a “intervenir en temas concretos” y según las Normas de Organización y Funcionamiento de la Junta Municipal las comisiones son para el “estudio de materias específicas de interés para el Distrito”.

### Algunos inconvenientes:

1. A corto plazo no parece viable que las 15 personas que integran la Junta, puedan destinar tiempo y esfuerzo constante para desarrollar 7 comisiones de trabajo, aunque éstas sean temporales, como dicen las normas.
2. Es mucho menos viable que ese esfuerzo provenga de parte de las y los representantes de asociaciones con una dedicación absolutamente voluntaria.
3. No parece tampoco realista la posibilidad de incorporar de modo estable a más personas organizadas en asociaciones, porque ya están saturadas con el trabajo cotidiano en las mismas.
4. Además no existe una estructura municipal definida de personal técnico especializado en los temas a trabajar y que se encuentre a disposición de la Junta de Distrito, pero necesaria para lograr una coordinación ágil y fluida con los distintos departamentos municipales.
5. Teniendo en cuenta las características sociales de la zona, así como las asociaciones que han participado en las votaciones para la constitución de la Junta y/o que integran la Junta, se echa de menos en ese listado temas como Euskera, Economía/comercio/turismo, Servicios sociales, Migración / Diversidad cultural.
6. Todas las comisiones tienen que trabajar con una perspectiva de igualdad. No es realista que una comisión tenga que ocuparse de revisar todo lo realizado por las demás, porque en ella se multiplicaría el trabajo por el número de comisiones.

### Algunas ideas para abreviar procesos:

Conviene evitar perder tiempo en la duplicación de análisis, diagnósticos o propuestas, así como solicitudes ya existentes, que están realizadas tanto por los distintos departamentos del Ayuntamiento de Donostia como por las asociaciones y ciudadanía del Distrito. Para evitar duplicidades y agilizar procesos:

a) Es necesario que el departamento de participación elabore un inventario de estudios, diagnósticos y planes de intervención municipales ya existentes, relacionados con los temas a tratar, en el que estén incluidas las distintas zonas del Distrito Este.

b) También se precisa que el departamento de participación proporcione un inventario de solicitudes y propuestas de la ciudadanía, clasificadas por temas y barrios del Distrito, recibidas por distintas vías en los departamentos municipales afectados (propuestas no suficientemente votadas o rechazadas en los presupuestos participativos; solicitudes de las asociaciones de mujeres y feministas, por ejemplo, paseos feministas con puntos críticos...; solicitudes hechas por registro presencial o telemático; solicitudes recogidas en los procesos de presupuestos participativos de la legislatura anterior, etc.).

c) Que cada asociación elabore lo antes posible una relación de necesidades a grandes rasgos, que pueda posteriormente ser contrastada con los diagnósticos, planes y solicitudes mencionados en los apartados a) y b).

d) En ese contraste identificar vacíos y prioridades, tanto de diagnóstico de necesidades como de intervención, así como de disponibilidad de personal técnico municipal, de cara a presentar proyectos en el presupuesto general del 2019, así como líneas de trabajo a mediano-largo plazo.

e) Cada comisión debe trabajar con la perspectiva de igualdad de género. Para comenzar (aunque no sería suficiente) significaría que todas las necesidades (indicadores cuantitativos y cualitativos, situaciones, etc.) que se identifiquen y analicen y todas las soluciones que se propongan tengan en cuenta no sólo las necesidades de los hombres sino también las de las mujeres, a partir de los roles que juegan en la sociedad unos y otras, y como evitar reproducir o mantener desigualdades que afectan a las mujeres. Por tanto, es básico preguntarse siempre ¿qué necesidades tienen las mujeres en X tema? ¿Cómo afecta esta propuesta o solución a las mujeres?